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会 議 録 
会議の名称 令和２年度 第３回 西東京市下水道審議会 

開 催 日 時 令和３年２月４日（木） 午後２時00分から午後２時45分まで 

開 催 場 所 保谷庁舎保谷東分庁舎地下１階会議室 

 

 

出 席 者 

 

【委 員】白井会長、石原副会長、衣川委員、金子委員、樋渡委員、 

堀内委員、山田委員 

【事務局】蓮見都市基盤部長、保谷下水道課長、大庭主幹、下田業務係長 

増田主査、加藤工務係長、乙幡施設管理係長 

【欠席者】石川委員  【傍聴人】０名   

【計画策定支援事業者】２名 

 

 

議 題 

１ 協議事項 

（1） パブリックコメントについて 

（2） 西東京市下水道プラン（案）について 

２ その他 

 （1）第２回下水道審議会会議録（案）の確認について 

 

 

会議資料の

名   称 

資料13 パブリックコメント （意見と検討結果） 

資料14 西東京市下水道プラン（案）新旧対照【1】 

資料15 西東京市下水道プラン（案）新旧対照【2】 

資料16 西東京市下水道プラン（案） 

記 録 方 法 □全文記録 ■発言者の発言内容ごとの要点記録 □会議内容の要点記録 

会議内容 

＜ 開会 ＞ 

（事務局より開会のあいさつ） 

  〇事 務 局：コロナ感染症に伴う緊急事態宣言中により、必要最小限の時間での審

議を願う。 

西東京市下水道プラン（案）の計画策定支援事業者の同席を了承願

う。 

事前に石川委員より欠席の連絡があった事を報告する。 

（会長より報告） 

  〇白井会長：第２回下水道審議会の後、事務局より下水道プラン（素案）の修正箇

所の説明を受け了承した。 

＜１ 協議事項＞ 

（１）パブリックコメントについて 

  〇白井会長：議題１、パブリックコメントについて事務局より説明願う。 

  〇事 務 局：12月15日から１月14日まで下水道プランの素案をホームページに掲載

し、２名の方から意見をいただいた。意見の総数は10件、同じ内容の

意見を１件に集約し件数としては９件となっている。 

        資料13について説明。 

        検討結果了承後、市報・ホームページに掲載予定となっている。 

  〇白井会長：パブリックコメントについての質問等あるか。 
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  〇堀内委員：直接関係があるかどうかわからないが、災害の地震とか浸水に対し、

地層のことが何も出ていない。よく浸透ますとか、砂地でマンホール

が浮き上がるとかという問題が書いてある。実際、西東京市の地層は

どういう地層で、浸透させられる地層なのか。 

        地層について何も触れられていない。 

  〇事 務 局：地層自体は関東ローム層で浸透施設を設置しても効力は発揮するもの

と考えており、専門的なこともあり、パブリックコメントの中では回

答をしていない。 

  〇白井会長：他に質問等あるか。 

        （各委員、意見なし） 

        意見がないようなので、パブリックコメントについて承認したものと

決定する。 

        （各委員、異議なし） 

（２）西東京市下水道プラン（案）について 

  〇白井会長：事務局からの説明を願う。 

  〇事 務 局：資料14の説明。 

        資料左側が第２回下水道審議会の資料。右側が審議会で意見を踏ま

え修正したもので見比べられるようになっている。 

        主な修正点の内容を説明。 

        この資料の修正は、12月14日、白井会長に説明し了解を得ている。 

        資料15の説明。 

        資料14に一部修正を加え、パブリックコメント後の最終案の比較を

したものになっている。 

        修正点について説明。 

        資料16の説明。 

        資料15と同様のもので別冊とした。 

        本日以降、文言や数値の精査に伴う修正および最新への表の差し替

えをもって、下水道プランの確定とする了承をいただきたい。 

        確定した下水道プランは、3月末完成後に関係機関への配布、ホーム

ページへの掲載を予定している。 

  〇白井会長：下水道プラン（案）について質問があるか。 

  〇金子委員：資料16・３ページ、雨水区域の拡大ということで、全体で1,585haと 

        いうふうに雨水がなっている。表の中は平成23年度で雨水が470haと 

        ここで止まっている。いつ1,585haになったのか。 

        もう一つは、22ページ資本費で令和元年度の６億3,500万円は起債の

元金償還金だと思う。ここには注が付いていて、対象経費に減価償

却費にしましたと言っている。数字自体は元金償還金なので、注の

書き方か何かを工夫してはどうか。 

        あと、経営戦略のところで、79ページ投資・財政計画、累積欠損金

比率があるが、このうちのIで示されている分子の部分というのは、

繰越利益剰余金または累積欠損金のどちらかとなる。 

        本市の場合は、利益剰余金なので欠損金ではない。これは利益剰余

金に変えた方がよいのではないか。 
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もう1点は、パブコメの中にもあるが、利益剰余金が令和30年まで毎

年出ている。これらの利益剰余金は後々の建設改良の財源として積み

立るとか、何か工夫がないと、こんなにお金が余っているという話に

なってしまう。その辺を検討して欲しい。 

  〇事 務 局：全体計画が市域全域1,585haの汚水と雨水。下水道事業計画経緯表の

中の470haは、事業認可をとっている面積になっている。 

  〇金子委員：文章で、両方とも1,585haとなっていますと言い切っている。表と整

合しないという意味で発言した。 

  〇事 務 局：事業計画上の数値を載せているので検討する。 

  〇白井会長：わかりやすい説明で、誤解のないようにしていただきたい。 

        次の質問に対して、事務局いかがか。 

  〇事 務 局：資本費の説明は、21ページに会計方式の違いという形で記載してい

る。令和元年度から用いる数値が若干違っているとのことで、ご理解

いただきたい。 

  〇金子委員：資本費の数値。6億3,500万円が減価償却費としているが、長期前受金

戻入を差し引いてもこの数字が出てこない。 

  〇事 務 局：グラフの数字と文章の表記が不一致のものについては再度確認する。 

        79・80ページのグラフの投資・財政計画表は基本的には総務省の経営

戦略のひな型により作成している。他市の例と比べて、内容を調査し

対応したい。各年度ごとの剰余金については、これは将来的に、管き

ょの更新とかの財源として必要である等の表現について、修正等を検

討したい。  

  〇金子委員：52ページ収益的収支の最後の行を直すのがいいと思う。 

  〇白井会長：金子委員が４点ほど話した内容について、修正を踏まえ検討、提示を

願いたい。皆様それでよろしいか。 

        （「はい」の声あり） 

そのほかに質問があるか。 

  〇石原副会長：資料16の81・82ページ。補填財源不足額について、令和３年度２億

2,600万円の不足額はどういうことを意味しているのか。 

  〇金子委員：補填財源不足額が△で、逆に言えば不足額がないという意味で、余剰

額と表題を変えればいいと思うが、国の資料のため何とも言えない。 

  〇石原副会長：総務省が定めている統一様式で決まっているのか。 

  〇事 務 局：基本的にひな型で示されたものである。本市の場合は、不足ではなく

て剰余金になっている。 

        他市の例も同じような形でどういうふうに記載をしているのか、調査

研究し何らかの対応を図りたい。 

  〇白井会長：他の委員の方は何かあるか。 

        （各委員、質問なし） 

        質問等ないので、下水道プラン（案）について一部修正を含め、会

長・副会長のほうに表現等確認をして承認でよろしいか。 

        （各委員、異議なし） 

＜２ その他＞  

（１）第２回下水道審議会会議録（案）の確認について 
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  〇白井会長：事務局からの説明を願う。 

  〇事 務 局：事前に郵送した第２回会議録の内容に修正点がなければ、承認をいた

だきたい。 

〇白井会長：第２回下水道審議会の会議録（案）について、これでよろしいか。 

〇山田委員：「環境被害率」とあるが、多分「管きょ」と言ったと思う。 

  〇白井会長：修正したものを決定でよろしいか。 

        （各委員、異議なし） 

        第２回下水道審議会の会議録は承認されたものと決定します。 

        他に事務局から何かあるか。 

  〇事 務 局：第４回の審議会は、コロナ感染症緊急事態宣言が３月７日まで延長さ

れ、今後も不透明であることから、５月を中止にし次回は７月15日

（木曜日）午後２時から、本日と同様の会議室で開催する予定であ

る。 開催通知は６月にさせていただく。 

  〇白井会長：次回の審議会会議開催について、事務局から今の提案でいかがか。 

        意見がないので、第４回の審議会は７月15日（木曜日）午後２時から

本日と同じ会議室でお願いしたい。 

        修正案は送付をお願いする。 

＜ 閉会 ＞ 

  〇白井会長：本日の審議会は終了とする。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


